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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр принял участие в селекторном совещании по вопросам медицины 
Заместитель руководителя администрации Таймыра Александр Князев принял участие 

в селекторном совещании, организованном территориальным фондом обязательного 
медицинского страхования Красноярского края совместно с краевым Министерством 
здравоохранения. Об этом сообщили в районном управлении общественных связей.  
  Заместитель министра здравоохранения края по организации медицинской помощи 
Борис Немик подвел итоги реализации программы модернизации здравоохранения в этом 
году по региону, обозначил проблемные моменты и назвал программные мероприятия, на 
исполнение которых необходимо будет обратить особое внимание в следующем году.  

К участникам селекторного совещания обратился директор Территориально фонда 
обязательного медицинского страхования Красноярского края Сергей Козаченко. Он 
рассказал о завершении расчетов за этот год, как по программе модернизации 
здравоохранения, так и по программе ОМС, а также подробно остановился на принципах 
финансирования медицинских организаций, осуществляющих деятельность в системе ОМС.  
 В селекторном совещании также приняли участие начальник управления здравоохранения 
муниципального района Евгений Брюханов, представители Таймырского филиала 
Территориального фонда ОМС Красноярского края и Таймырской центральной районной 
больницы. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Будь счастливым, юбилейный год! 

Почетные граждане Дудинки одними из первых в городе отметили праздник Нового 
года. В минувшую среду они стали участниками традиционного новогоднего чаепития с 
главой города Алексеем Дьяченко. 

Это, надо сказать, уже стало правилом для руководителя территории - проводить такие 
встречи с почетными людьми заблаговременно. Потому что последняя неделя уходящего 
года всегда обычно проходит суетно, в заботах и хлопотах. 

И вряд ли в такой суматошный период можно посидеть, пообщаться вот так спокойно, 
обстоятельно, как это получилось 21 декабря, за десять дней до праздника. 

На встречу, прошедшую в центральной районной библиотеке, глава Дудинки пришел, 
конечно же, не один, а вместе с коллегами - представителями администрации и городского 
Совета, прихватив артистов Дома культуры и дедушку Мороза со Снегурочкой. 

И получился настоящий новогодний праздник. Несуетливый и по-домашнему 
спокойный, с доверительным разговором о делах и заботах сегодняшних дня и тех, которые 
ждут городское сообщество в високосном, 2012, году. А дел таких, как всегда, невпроворот, и 
чтобы можно было выполнить все намеченное, администрации города не обойтись без 
участия людей, имеющих богатый жизненный опыт. Их мнения и советы, предложения и 
рекомендации всегда учитываются в планах работы администрации Дудинки. 

газета «Таймыр» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Загрузка банкоматов деньгами в новогодние праздники будет осуществляться по 
особому графику 

Исполняющий обязанности главы Норильска Виктор Цюпко провёл совещание с 
представителями местных отделений коммерческих банков. Об этом сообщили в пресс-
службе аппарата главы города.  

 На повестке дня стоял вопрос обеспечения населения наличными деньгами и 
своевременной загрузки банкоматов денежными средствами в предновогодние дни, а также с 
1 по 10 января 2012 года. Руководители банковских организаций рассказали о 
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предпраздничном графике пополнения банкоматов, а также расписании работы отделений 
банков и персонала в период долгих выходных. 

 "Руководители банков заверили, что загрузка банкоматов дополнительными денежными 
средствами во всех районах города Норильска будет осуществляться по особому графику. 
Исправность банкоматов уже сегодня находится на оперативном контроле усиленных 
технических бригад. Кроме того, соответствующими организациями проводятся необходимые 
мероприятия для обеспечения бесперебойной работы каналов связи", – подчеркнул Виктор 
Цюпко. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Норильские госавтоинспекторы рассказали об увеличении штрафов за нарушение ПДД 
и правил для такси 

В норильской ГИБДД состоялась пресс-конференция, на которой рассказали о новых 
штрафах и правилах для такси.  

 Командир отдельной роты ДПС ГИБДД норильского отдела МВД России, майор полиции 
Денис Иваницкий рассказал, что с 1 января штрафы за нарушение правил дорожного 
движения вырастут значительно, по некоторым статьям административного кодекса в 10 раз. 
К примеру, с 700 руб. до 1 тыс. руб. вырастет штраф за проезд на запрещающий сигнал 
светофора. За выезд на перекресток в случае затора, при котором водитель вынудит 
остановиться других участников движения, штраф составит 1 тыс. руб. (на данный момент 
100 руб.).  

 Денис Иваницкий уточнил, что в кодекс административных правонарушений ввели новую 
ответственность за неостановку перед стоп-линией, обозначенной дорожным знаком или 
разметкой. Нарушение предусматривает штраф 800 руб.  

 1 января вступят в силу новые правила пассажирских перевозок легковым транспортом, 
напоминает газета "Заполярный вестник". Госавтоинспекторы будут штрафовать водителей, 
которые занимаются индивидуальным извозом или которые работают в фирме такси и не 
имеют лицензии на перевозку, либо их машины не соответствуют требованиям.  

 Если водитель перевозит пассажиров в качестве таксиста и при этом у него нет 
разрешения на этот вид деятельности, автоинспекторы его могут оштрафовать на 5 тыс. руб. 
Даже если и есть документ, но машина не соответствует требованиям закона – например, нет 
"шашечек" и фонаря на крыше – штраф составит 3 тыс. руб. Если отличительные знаки 
установлены незаконно штраф составит 5 тыс. руб. с конфискацией знаков. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Владимир Стржалковский поздравляет с наступающим 2012 годом  
«Дорогие красноярцы! Уважаемые коллеги! 
 В Новый 2012 год „Норильский никель“ входит с амбициозными стратегическими планами. 

Компания намерена занять достойное место в пятерке мировых горно-металлургических 
производителей к 2025 году. Наша новая Стратегия содержит ясные цели и задачи, способы 
их реализации. Для их выполнения есть и запасы природных ресурсов, и производственные 
площадки, и опытные квалифицированные люди. Эффективная работа Компании, прозрачная 
налоговая политика несут позитивные перспективы жителям территорий присутствия Группы 
„Норильский никель“. 

 Благодарю всех за отличный труд и желаю благополучия в семьях, счастья и здоровья, 
мира и добра вашим родным и близким. 

С Новым годом!». 
Генеральный директор ГМК «Норильский никель» Владимир Стржалковский 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Кузнецов предложил Медведеву край сделать "пилотной" площадкой для 
разграничения полномочий между органами власти 

Губернатор края Лев Кузнецов в Москве принял участие в заседании Государственного 
Совета по вопросам разграничения полномочий между органами власти и 
совершенствования межбюджетных отношений. Об этом сообщили в управлении пресс-
службы главы региона.  

 Взяв слово в ходе обсуждения проблематики, Лев Кузнецов предложил президенту РФ 
Дмитрию Медведеву Красноярский край в качестве "пилотной" площадки для осуществления 
преобразований.  

 "Вы, Дмитрий Анатольевич, выступили с инициативой в своём вступительном слове по 
"пилотным" территориям. Мне кажется, Красноярский край мог бы быть такой "пилотной" 
территорией, учитывая его и географическое расположение, и протяженность, и наличие 
Крайнего Севера и юга, и крупных городов, и моногородов, и закрытых территориальных 
образований, и развитого сельского хозяйства, и высокотехнологичных предприятий. Поэтому 
предлагаю рассмотреть нашу территорию как возможную экспериментальную площадку", – 
сказал губернатор Красноярского края. 

 В ходе Госсовета обсуждались возможности передачи ряда серьёзных государственных 
полномочий и создание механизмов получения дополнительных финансовых источников для 
территорий, в том числе и с помощью особых налоговых режимов. Подводя итоги 
Государственного Совета, президент Дмитрий Медведев отметил, что удовлетворён 
готовностью Красноярского края в качестве "пилотной" площадки принять участие в 
отработке механизмов дальнейшего совершенствования межбюджетных отношений и 
разграничения полномочий между уровнями власти. 

 Кроме ключевого предложения в своём коротком выступлении Лев Кузнецов также заявил, 
что считает нецелесообразным передачу функций, связанных с пожарным надзором и 
тушением пожаров, с федерального на региональный уровень. 

 "Считаю, что за последние годы находящиеся у федерального центра полномочия 
позволили в большинстве субъектов Российской Федерации (не буду говорить за всех) всё-
таки навести порядок в этой сфере, действительно создав надёжную систему защиты 
граждан, в первую очередь от бытовых пожаров, оснастив материально-техническую базу 
пожарных частей и создав единые правила и требования к качеству подготовки и 
формированию пожарных бригад. Всё-таки опыт опускания их на субъектовый уровень, мне 
кажется, может нарушить эту позитивную практику, поэтому предлагаю ещё раз 
проанализировать", – заявил Лев Кузнецов. 

 Это высказывание губернатора в ходе своего выступления поддержал председатель 
правительства РФ Владимир Путин.  

 Также губернатор края предложил внимательно отнестись к теме переноса выплаты 
налога на добычу физических лиц (НДФЛ) по месту регистрации работника. По мнению Льва 
Кузнецова, если обязанность платить налог перейдёт от работодателей к работникам, то 
налог должен уплачиваться по месту работы, а не регистрации человека. Потому что в 
противном случае будет нанесён удар по территориям, уже привлекшим и привлекающим 
инвестиции в создание добывающих и перерабатывающих производств вахтовым методом. 
Эту позицию губернатора края поддержал в своём выступлении министр финансов РФ Антон 
Силуанов. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Заксобрание заработает в полную силу через полгода, полагает Усс  

Новое Законодательное собрание Красноярского края сможет обойтись без долгого 
адаптационного периода, считает Александр Усс. Такое мнение он озвучил на встрече с 
журналистами, которую провел 28 декабря после избрания на пост председателя 
Законодательного собрания края. 
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По его мнению, большое количество депутатов, которые были избраны в Законодательное 
собрание впервые, не должно сильно повлиять на деятельность краевого парламента. 
Обычно адаптационный период, за который новые депутаты входят в курс дела, занимает 
срок от полугода до года. 

Как пояснил Александр Усс, во время этого периода порой обостряются межличностные 
отношения депутатов, пока все войдет в рабочее русло. «В нашем случае, против „синдрома 
выборов“ — действуют два немаловажных фактора. У нас была затянувшаяся пауза, 
содержание которой вам было известно. Поэтому было известное эмоциональное 
напряжение, которое испытал и я сам и все депутаты (речь идет о рассматривавшемся, но в 
итоге не состоявшемся варианте замены спикера). Это все сейчас дает о себе знать. Эти две 
недели стали мощным средством против этого синдрома, своеобразным антибиотиком. Люди 
сумели понять друг друга и все встало на свои места. Кроме этого есть еще политическая 
культура, которая начинает формироваться как в России, так и в Красноярском крае. Она 
позволила нам избежать явно запредельных форм ведения предвыборной борьбы», — 
отметил спикер. 

В связи с этим он не ожидает больших проблем, связанных с выборами нового состава 
парламента. По его мнению главное, чтобы каждый депутат смог найти свою нишу в 
профессиональной деятельности. 

Первым заместителем председателя Законодательного собрания Красноярского края 
остался Валерий Семенов. 

28 декабря на первом заседании сессии обновленного Законодательного собрания он был 
избран 47 голосами из 51 возможного. При выдвижении кандидатур были озвучены 
предложения, чтобы этот пост заняли Артем Черных, Петр Медведев или Анатолий Быков, но 
все эти депутаты взяли самоотвод еще до момента обсуждения. Таким образом, также, как и 
в случае со спикером, выбор осуществлялся из одной кандидатуры. 

Еще два кресла заместителей заняли Алексей Клешко и Всеволод Севастьянов. Из 
кандидатуры выдвигали соответственно 40 и 25 депутатов от общего числа. Также в списках 
фигурировали фамилии Валерия Семенова, Марины Добровольской, Анатолия Быкова, 
Олега Пащенко, Виктора Зубарева, Николая Трикмана и Александра Симановского. Отрыв от 
лидеров, которые были предложены 40 и 25 депутатами, соответственно, был значительный 
— только за выдвижение Валерия Семенова было подано 2 голоса, все остальные набрали 
только по одному. Таким образом, во время голосования Алексей Клешко и Всеволод 
Севастьянов стали заместителями председателя Законодательного собрания. 

После оглашения результатов, Александр Усс предложил Валерию Семенову сразу 
присоединиться к нему и губернатору края Льву Кузнецову за столом президиума, объяснив, 
что «втроем все-таки веселее». 

«Лаборатория новостей» 
 
Вячеслав Новиков останется сенатором от Красноярского края  

Представлять Красноярский край в Совете Федерации будет Вячеслав Новиков. Как и в 
случае с председателем Законодательного собрания и его заместителями, парламентарии 
проявили единодушие в выдвижении кандидатуры человека, который должен представлять 
край в Совете Федерации. Других кандидатов не было предложено. 

Сам кандидат отчитался своей деятельности за предыдущий период работы, пообещал 
продолжать действовать в интересах края в комитете по бюджету и налогам. Он был выбран 
47 голосами из 51 возможного. Новиков отметил, что в Законодательном собрании настолько 
хорошая атмосфера, что он в который раз подумывал о том, чтобы остаться и работать 
здесь. Однако обязался работать совместно с краевым парламентом на благо края. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин не будет "Путиным-2". Премьер не видит нужды менять Белый дом на Кремль до 
марта 
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Премьер-министр Владимир Путин, который стал кандидатом в президенты, заявил, что не 
намерен уходить в предвыборный отпуск. Он также пообещал начать диалог с оппозицией и 
подарить россиянам честные выборы. 

"Закон же этого не требует, чтобы я уходил в отпуск. Я думаю, что не получится", - сказал 
Путин журналистам. При этом он заметил, что не видит нужды становиться и.о. президента до 
мартовских выборов. "Такой необходимости нет", - подчеркнул он. И добавил, что ему 
нравится работа в правительстве. "Она очень конкретная", - пояснил премьер. 

Отвечая на вопрос журналистов, не станет ли его возвращение в Кремль приходом 
"Путина-2", премьер заявил, что возможный новый президентский срок будет заметно 
отличаться от двух предыдущих. "Вы можете быть номером 2, номером 3? Нет? Вот каждый 
человек так же, - ответил Путин. - Каждый человек развивается, и каждый человек должен 
соответствовать требованиям сегодняшнего и завтрашнего дня". 

Премьер, по его словам, готов вести диалог с оппозицией, в том числе и с соперниками по 
борьбе за президентское кресло. "Мы никогда не были против диалога с оппозицией, мы 
всегда в диалоге, но мы против одного, и лично я против - против любого проявления 
экстремизма. Любое проявление экстремизма должно также жестко пресекаться", - сказал 
глава правительства и заметил, что пока он не знает, в какой форме будут вестись 
переговоры. 

Говоря о выступлении Алексея Кудрина на митинге оппозиции на проспекте Сахарова, 
Путин заверил, что экс-министр финансов решил прийти на акцию протеста самостоятельно. 
"Я его не отправлял, он сам пошел, он взрослый мальчик", - сказал глава правительства. 

На вопрос об участии в теледебатах Путин ответил, что такая форма общения не является 
для него самоцелью. "Я не знаю, - признался он. - Дело не в боязни, разве в этом дело? Дело 
в том, что оппозиция не обременена конкретной работой, она всегда требует невозможного, а 
потом, как правило, ничего не исполняет, но это уже потом". И заметил, что хотел бы 
подарить россиянам в качестве новогоднего подарка честные президентские выборы. 

Напомним, "Единая Россия" выдвинула Владимира Путина кандидатом в президенты в 
конце ноября, а неделю назад Центральная избирательная комиссия официально 
зарегистрировала главу правительства кандидатом на высший государственный пост. 

Накануне премьер в ходе последнего заседания правительства заявил, что президентскую 
кампанию пытаются опорочить некие силы "без ясной цели и лидеров". Он также заверил, что 
заинтересован в прозрачности и честности выборов, и отметил, что ему не нужны 
фальсификации. 

Возвращаясь к сегодняшнему общению Путина с журналистами, добавим, что премьер 
также выразил обеспокоенность рецессией в Евросоюзе, но подчеркнул, что российским 
властям удастся сгладить негативные последствия кризиса. Он напомнил, что уровень 
безработицы в странах Европы резко вырос, в частности, в Греции составляет около 17%, а в 
Испании - 22,8%. "Это просто запредельные величины", - сказал Путин. "А у нас минимальные 
значение - 6,3%", - добавил он. 

«Утро» 
 

ЦБ ожидает инфляцию-2011 в РФ в 6,2-6,3%, цель на 2012 г – 5-6% - Улюкаев 
Банк России по итогам 2011 года ожидает инфляцию на уровне 6,2-6,3%, нацелен на ее 

снижение в 2012 году до 5-6%, сообщил первый заместитель председателя ЦБ РФ Алексей 
Улюкаев. 

"Скорее всего, по итогам года у нас будет 6,2-6,3% накопленной инфляции", - сказал 
Улюкаев в эфире телеканала "Россия 24". 

Ранее глава ЦБ Сергей Игнатьев говорил, что ослабление рубля в осенние месяцы может 
привести к ускорению инфляции в декабре, и даже не исключал небольшого превышения 
прогнозного показателя на 2011 год в 7%. 

Минэкономразвития позже понизило прогноз по инфляции в 2011 году до 6,2-6,5% с 6,5-7%. 
Представители российских властей в последнее время оценивают инфляцию в РФ по итогам 
года примерно в 6%. 
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В начале 2012 года, по словам Улюкаева, показатель инфляции в годовом исчислении 
будет улучшаться. 

"Тому есть основание в виде базы прошлого года: у нас был пик цен в конце 2010 – начале 
2011 года. Второе: в следующем году у нас не будет такого массированного повышения 
тарифов естественных монополий, которое всегда падало на январь, а в 2012 году будет 
разбито на январское и июльское повышение. Поэтому удастся избежать скачка инфляции в 
январе, он будет значительно ниже, чем в предшествующий год. И соответственно, по 
крайней мере, весь первый квартал можно ожидать снижения этой динамики", - пояснил 
первый зампред ЦБ. 

В дальнейшем ситуация будет не столь благоприятна. "Мы не должны успокаиваться, 
потому что с середины 2012 года эффект базы уже будет работать против нас, потому что с 
середины этого года динамика потребительских цен резко пошла вниз. Второе: мы должны 
отдавать себе отчет, что хороший результат – это следствие некоторого стечения 
обстоятельств. Это и уменьшение динамики денежного предложения с 30-ти с лишним 
процентов в предшествующие годы до 20-21% в этом году, и благоприятная ситуация с 
продовольственными ценами – российскими и глобальными", - сказал Улюкаев. 

По его словам, показатель базовой инфляции уже выглядит "не так хорошо". 
"Мы должны будем в следующем году, не расслабляясь и не успокаиваясь, прикладывать 

максимум усилий для того, чтобы выполнить ту цель - уже более жесткую, которую мы ставим 
на следующий год – 5-6% инфляции", - сказал первый зампред ЦБ. 

ПРАЙМ 
 

Аркадий Дворкович не ждет падения темпов роста российской экономики в 2012 году 
Власти не ожидают падения темпов роста российской экономики в наступающем году, 

заявил помощник президента РФ Аркадий Дворкович. "Что касается темпов роста экономики, 
если замедление спроса на наши товары будет умеренным и цены на нефть не снизятся 
резко, тогда темпы роста могут остаться близкими к нынешним", - заявил Дворкович 
журналистам по окончании совещания у президента, посвященного ситуации в экономике. 

В то же время, по его словам, если рецессия распространится в следующем году на всю 
мировую экономику или на ее большую часть, "тогда может быть более существенное 
замедление темпов роста экономики". 

"Но падения мы не ожидаем ни при каком разумном сценарии развития событий", - 
подчеркнул помощник главы государства. 

Он отметил, что если развитие мировой экономики пойдет по негативному сценарию, "у нас 
будет рост экономики, но минимальный - ниже одного процента". "При сценарии умеренной 
рецессии, если цены на нефть будут, например, порядка 90-100 долларов за баррель, тогда 
рост будет порядка 3%. Но в соответствии с базовым прогнозом, цена в среднем будет 
составлять 100 долларов за баррель в следующем году", - сказал Аркадий Дворкович. 

INTERFAX.RU 
Р.Нургалиев: Обеспечением безопасности удовлетворены 27% россиян. 

Деятельностью органов власти по обеспечению безопасности граждан удовлетворены 27% 
россиян. Такие данные привел глава Министерства внутренних дел (МВД) РФ Рашид 
Нургалиев, выступая на заседании правительственной комиссии по профилактике 
правонарушений. 

Министр отметил, что одним из важных аспектов усиления безопасности в стране является 
внедрение аппаратно-программного комплекса "Безопасный город". С его помощью в 2008г. 
было раскрыто 11 тыс. преступлений, а в 2011г. - уже 17,1 тыс.   

Также важным направлением министр назвал борьбу с алкоголизмом и наркоманией, 
поскольку 19,8% от всех преступлений в РФ совершаются в состоянии алкогольного 
опьянения, а около 1,5% - в состоянии наркотического опьянения. Министр напомнил, что, по 
данным Федеральной службы по контролю за оборотом наркотиков, реальное количество 
наркопотребителей в РФ может достигать 5 млн человек при официальной цифре в 550 тыс. 
человек. Потребление же алкоголя за последние 10-15 лет в России выросло вдвое. 

РБК 
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Цены на бензин выросли втрое за последние годы. "Если Росстат и ошибается, то не 
намного"  

Недовольство населения ростом цен удивляет официальных статистиков. Реальная 
инфляция в этом году снижается и составляет сегодня 6% – заявил вчера глава Росстата 
Александр Суринов. Правильность расчетов Росстата подтверждается мониторингом МВФ и 
других иностранных организаций. Однако у граждан свои резоны. Значительно более высокий 
темп роста цен они подтверждают сопоставлением расходов на бензин, питание или 
коммунальные услуги.  

«В обществе существует мнение о том, что Росстат искажает данные. Одна часть 
полагает, что мы инфляцию занижаем. Другие – что, наоборот, завышаем», – пожаловался 
вчера журналистам глава Росстата Александр Суринов. «Хочу заверить, что у нас нет 
никакой цели искажать существующую картину», – заявил он.  

По его словам, реальная инфляция по состоянию на 19 декабря с начала года составляет 
6% и вряд ли сильно изменится до конца года. «Говорить, что мы победили инфляцию, 
наверное, рано. Но тем не менее показатели вполне благополучны», – отметил глава 
Росстата. При этом, по его данным, автомобильный бензин подорожал за год на 12–13%, а 
все товары и услуги – на 5,64%.  

Впрочем, население вряд ли доверяет таким цифрам, ощущая рост цен на собственном 
кошельке. Кто поверит в шестипроцентную инфляцию, если электроэнергия подорожала на 
15%, а бензин – на 13%? Ведь цена энергии и топлива автоматически закладывается в цену 
других товаров и услуг.  

Например, в 2001 году литр бензина популярных марок (А-76, Аи-80) стоил около 7 руб. 
Более дорогие марки (Аи-92, 93) обходились по 8,12 руб. за литр. Сегодня эти сорта стоят 
24,6 руб. и 26,7 руб. за литр соответственно - то есть втрое дороже.  

«Верить Росстату можно», - уверен директор департамента стратегического анализа 
компании ФБК Игорь Николаев. «Мы проводили специальное исследование, по которому 
вышло, что если Росстат и ошибается, то не намного – примерно на два-три процентных 
пункта, – отметил эксперт. – Но нужно учитывать, что страна у нас небогатая, а чем беднее 
люди, тем инфляция для них выше. Поэтому инфляция – для каждого своя. К тому же нельзя 
не учитывать и психологический фактор. Когда каждый из нас по платежкам видит, насколько 
подорожали услуги ЖКХ, поверить в низкую инфляцию очень трудно».  

Управляющий активами компании «Агана» Сергей Мурафер соглашается, что население с 
сомнением относится к официальной статистике, так как каждый гражданин сталкивается с 
разным темпом роста цен из-за различия потребительской корзины. «Не следует относиться к 
официальной инфляции как к абсолюту, это всего лишь некий усредненный индикатор», – 
считает он. Об этом же говорит и аналитик компании «ТКБ Капитал» Сергей Карыхалин. 
«Инфляция, по версии Росстата, не обязательно применима ко всем гражданам. Она 
рассчитывается по усредненной структуре потребительских расходов, – говорит он. – В этом 
году главной причиной замедления роста цен стала динамика цен на продукты питания. По 
данным за ноябрь, годовая продовольственная инфляция составила 5,3%, а 
непродовольственная – 6,8%. Таким образом, для россиян, у которых продукты питания 
составляют значительную часть расходов, инфляция может быть ниже, чем для тех, кто 
меньше тратит на еду и больше на непродовольственные товары».  

Вес бензина в структуре расходов, по которой рассчитывается инфляция, – 2,5%, поэтому 
влияние его удорожания незначительно. Для сравнения: вес продовольствия – 38,5%. 
Насколько адекватны эти весовые коэффициенты - сказать сложно. 

«Независимая газета» 
 

Главный нарколог страны призвал не опохмеляться после Нового года 
Главный российский нарколог Евгений Брюн выступил с очередным заявлением перед 

Новым годом и призвал россиян не опохмеляться после праздничного застолья.  
По его словам, лучшими лекарствами от алкогольной интоксикации являются капустный 

рассол и морс.  
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Главный нарколог также отметил, что не стоит наслаивать один алкоголь на другой, так как 
"это смертельно опасно". Специалист также не рекомендовал принимать аспирин или пить 
крепкий чай, поскольку первый "растворяет слизистую желудка, а чай повышает нагрузку на 
сердце и сосуды". 

Напомним, в начале недели Е.Брюн рекомендовал россиянам не заедать алкоголь 
сладким, так как первым переваривается сахар, усвоение алкоголя задерживается, и 
продукты его распада накапливаются в организме. 

В свою очередь глава Роспотребнадзора Геннадий Онищенко рекомендует россиянам, 
которые остаются в новогодние праздники дома, посвятить себя душе, а не чревоугодию. В то 
же время в беседе с журналистами Г.Онищенко отметил, что "лучше не переедать и не 
злоупотреблять алкоголем, хотя в наших условиях слабовольным людям это сделать 
довольно сложно". 

Главный санитарный врач также рекомендовал проводить больше времени на свежем 
воздухе, однако избегать "резких телодвижений". "Если раньше вы занимались метанием 
пончиков - это такой неолимпийский вид спорта, то я не рекомендую бежать 40-километровый 
кросс или становиться на горные лыжи", - заключил он. 

РБК 
 
Почти каждый третий россиянин будет встречать Новый год до утра - опрос 

Более половины жителей России будут встречать Новый 2012 год дома, в кругу самых 
близких людей, при этом около трети россиян (30%) намерены бодрствовать в новогоднюю 
ночь до тех пор, пока хватит сил. Об этом свидетельствуют данные опроса, проведенного 
исследовательским центром рекрутингового портала Superjob.ru. 

В домашней обстановке самую важную ночь года встретят 55% россиян. Закономерно, 
отмечает портал, что отметить праздник в родных стенах чаще планируют люди семейные - 
66% среди состоящих в браке россиян и 68% среди респондентов с детьми (против 45% 
среди незамужних и холостых и 46% среди не имеющих детей). Домашний уют чаще 
выбирают респонденты в возрасте 45 лет и старше (67%), а также участники опроса, 
зарабатывающие более 45 тысяч рублей в месяц (58%). "Новый год - это семейный и 
домашний праздник. Встретим его в кругу семьи и близких друзей"; "Я сильно устаю от людей, 
хочется побыть наедине с самым дорогим мне человеком", - комментируют опрошенные. 

Поездку на дачу запланировали 5% россиян, еще 2% встретят Новый год на городских 
гуляньях, а 1% отправится в дома отдыха.  

Проигнорировать главный праздник года собираются 5% россиян, среди которых несколько 
больше мужчин (6% против 4% среди женщин), а также россиян, не состоящих в браке и не 
имеющих детей (7% и 6% соответственно). Значительная часть наших сограждан (19%) пока 
только строит планы относительно грядущего праздника. 

Большинство опрошенных порталом россиян (30%) намерены бодрствовать в новогоднюю 
ночь до тех пор, пока хватит сил. Чаще остальных гулять "до упаду" планируют молодые 
россияне до 24 лет (41%), а вот среди опрошенных старше 45 таких только 23%. Подобные 
смелые планы чаще строят люди без детей и не состоящие в браке (по 35%). До 3-4 часов 
ночи собираются бодрствовать 23% россиян. Среди них чаще встречаются респонденты в 
возрасте 35-44 лет и старше 45 лет (по 29%), а также имеющие детей и состоящие в браке 
(по 30%).  

 У 14% опрошенных праздник окончится в 1-2 часа ночи (в декабре 2009 года такие планы 
строили 11% наших сограждан). Чаще всего такие намерения имеют респонденты старше 45 
лет (29%), а также респонденты с детьми (22%). 12% россиян собираются бодрствовать до 5-
6 часов утра, еще 6% - до 7-8 часов утра. В основном это респонденты, не обремененные 
семьей и детьми (по 8%) и не достигшие 24 лет (11%).  

В свою очередь 4% россиян лягут спать как обычно, поскольку не имеют привычки 
отмечать наступление Нового года. По сравнению с 2009 годом количество респондентов, не 
собирающихся поднимать бокалы с шампанским под бой курантов, увеличилось на 1 
процентный пункт. Сразу после полуночи отправятся в постель 3% респондентов - некоторые 
из них утром должны быть на работе, другие просто не хотят выбиваться из привычного 
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режима. Еще не определились с графиком встречи Нового года 8% россиян: "Получается 
всегда по-разному". 

/Финмаркет/    
 

7. РАЗНОЕ   
 
12 прогнозов на 2012 год. Будет ли «Путин 2.0» хоть чем-то отличаться от прежнего? 

Блог Beyondbrics на сайте The Financial Times публикует цикл из 12 «гостевых постов» 
об основных проблемах развивающихся рынков в 2012 году. Первая публикация – 
сегодняшняя статья Ивана Чакарова, старшего экономиста инвестбанка «Ренессанс-
Капитал». Как повлияют на ситуацию массовые акции протеста в России после 
парламентских выборов? Выльются ли они в подобие «арабской весны» или выдохнутся в 
условиях морозной северной зимы? – пишет автор.  

История России подсказывает, что страна, пережившая столько нашествий и кровавую 
революцию, будет, естественно, стремиться к стабильности и постоянству. Напрашивается 
вывод, что тяга к плавному социально-экономическому развитию заложена в менталитете 
русских и государственный строй отражает эту тягу. «Идея правдоподобная, но 
несправедливая, так как она откровенно игнорирует прирожденное стремление людей всего 
мира к свободе и социальному прогрессу», – считает Чакаров, цитирует которого InoPressa. 

По данным политологов, когда доходы населения растут благодаря экономическому 
развитию, почти все страны движутся к расширению политических свобод и приходят к 
демократии. Исключение – авторитарные нефтедобывающие страны. Некоторые аналитики 
относят Россию к их числу, но, например, Чарльз Робертсон, коллега Чакарова по 
«Ренессансу», считает Россию слабой демократией с авторитарными тенденциями.  

Эта оценка обнадеживает, замечает автор: «Не известно ни одного случая, когда 
слабая демократия превращалась бы в мягкую или жесткую автократию при данном уровне 
доходов (душевой доход в России по ППС составляет около 15 тыс. долларов)". Шансы 
перехода России к сильной демократии на удивление высоки – примерно 30%, если судить по 
опыту других государств на той же ступени экономического развития. «Очень важно, что при 
среднедушевом доходе на нынешнем российском уровне переход происходит мирно и 
бескровно», – говорится в статье. Чакаров ожидает в России и другой экономической 
перемены, которая в итоге укрепит демократию. «Произойдет неуклонный, неизбежный 
переход от профицита текущего счета и бюджета к дефицитам первого и второго. По нашим 
подсчетам, это случится к 2014 году», – пишет автор. Россия окажется в новой, гораздо более 
сложной обстановке. Самое важное для участников рынка – вопрос о том, какими методами 
Россия будет справляться с проблемами, подчеркивает Чакаров. Первый из возможных 
сценариев – российское руководство будет бездействовать до последнего.  

«Это истощит инвалютные резервы, посадит экономику на мель и не будет радовать 
зарубежных инвесторов», – пишет автор. Но есть и другое решение: российское руководство 
осознает, что перспективы роста цен на нефть невелики, и займется улучшением бизнес-
климата, дабы привлечь капитал и диверсифицировать экономику. Этому поспособствует 
вступление в ВТО. «Гадать по кофейной гуще, пытаясь вычислить намерения властей, – 
опасная игра, но мы полагаем, что кризис привнес новое мировоззрение – больше 
открытости, более радушное отношение к иностранцам», – замечает Чакаров.  

Он упоминает о новой программе приватизации, расширении списка стратегических 
предприятий, открытых для зарубежных инвестиций, вступлении в ВТО и мерах по доведению 
внутреннего рынка бондов до стандарта Euroclearable. «На наш взгляд, эти реформы 
недооценены и недостаточно отражены при ценообразовании», – пишет автор.  

По мнению Чакарова, макроэкономический переход от двойного дефицита (текущего 
счета и бюджета) к двойному профициту уже стал стимулом экономических перемен. Если в 
марте Путина выберут, он на удивление критикам-либералам будет больше ориентироваться 
на экономические и политические реформы. «Он будет вынужден подойти к политике с 
позиций модернизации, поскольку осознает колоссальные экономические вызовы, с которыми 
столкнулась страна», – предполагает автор. Таким образом, в России шансы на 
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эволюционный переход к демократии гораздо выше, чем на революционное сползание в 
хаос, заключает Чакаров. 

 «Новый Регион» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  29.12.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 5633 ▲ 0, 48 

EUR 
 

41, 2280 ▲ 0, 59 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


